

Año II—Número 687

Quayquil, República del Ecuador

Jueves 18 de Octubre de 1900

"EL TIEMPO"

"El Tiempo" se honra recibiendo en sus columnas los trabajos de todos aquellos escritores que, profesando nuestros principios, desean coadyuvar a la ilustración del pueblo.

Los originales que se nos remitan, sean ó no publicados, no serán devueltos, ni daremos explicación sobre los motivos que hayamos tenido para no insertarlos.

AGENCIAS UNIDAS

- ESTADOS UNIDOS.
New York, Miguel Valverde & Cia.
Paris, Mayence Fawc & C.
ESPAÑA.
Barcelona, Roldós y Cia.
MEXICO
Mazatlan, David A. Urrea.
SALVADOR.
Santa Ana, Drexler Hermanos.
COLOMBIA.
Panamá, David Abad.
Pasto, Hermógenes Erazo.
Tiquenes, Apollino Vallejos.
Tiquenes, Virgilio G. Rodríguez.
Guayaquil, Fernando Ortega.
Tumaco, Eduardo Ortiz.
Cali, Ismael Hormaza S.
Buenaventura, Santos Océ.
Barbacoa, Gabriel Rodríguez.
Sapuyes, Ismael Martínez.
Linares, Genaro Pantón.
Samaniego, Primitivo Erazo.
Guatuzuma, Fermín Benavides.
Asuero, Manuel Acosta.
Los Llanos, Luvinio Caicedo.
Piedraza, Teodosio Almeida.
Riavarte, Antonio Rosero.
CHILE.
Valparaiso y Quillota, Francisco Coste (hijo).
PERU.
Sullana, Carlos D. Jaramillo.
ECUADOR.
CARCHI.
Tulcan, Flavio Coral.
San Gabriel, Sebastián Aldás.
Angel, Miguel Padilla.
IMBABURA.
Ibarra, Luis F. Villamar.
Otavalo, Carlos Vidales.
FICHINCHA.
Machachi, Santiago Salazar.
Quito, Virgilio Montiel.
LEON.
Latacunga, José Sebastián Vázquez.
Pujilí, Juan J. Merizalde.
TUNGURAHUA.
Mocha, Rafael Vallejo.
Ambato, Francisco F. Naranjo.
Patate, Bernardo Ayala.
Pellico, Virgilio Noboa Cuestas.
Píllaro, Pedro Tamayo.
CHIMBORAZO.
Riobamba, Daniel Salazar F.
Alañá, Ferrán Guerrero.
Guano, Pío de Jesús Cifuentes.
BOLIVAR.
Guaranda, Angel María Jarrín.
San José de Chimbo, Miguel S. Vargaa.
CAÑAR.
Agoague, Dr. Rafael Aguilar.
Cañar, Aurelio B. Ochoa.
AZUAY.
Cuenca, Ignacio Abad E.
Paute, Dr. Ezequiel Márquez.
Gualaceo, Juan B. Cobos.
Guala, Dr. Manuel Rodríguez.
Sigüez, Dr. Ezequiel Celleri.
LOJA.
Loja, Roberto Aguirre.
Caramanga, Julio Escudero.
Catacocha, José Ma. Guerrero.
Zaraguro, Almanzor Guzmán.
Zorogona, Dr. Mateo Valdivieso.
Celica, Javier Benítez.
LOS RIOS.
Babahoyo, Juan P. Larreta E.
Vinces, Pedro Vargas Coello.
Baba, Reinaldo Martínez.
Faujas, Alejandro Durand.
Catarata, Buenaventura Arango.
Paloque, Justo Infante.
Ventanas, Tomás Casal.
Curacul, Felipe Morúa.
Pimocha, Andrés M. Coto.
EL ORO.
Machala, Tomás Morceno.
Zaruma, Darío Rosero.
Santa Rosa, Miguel M. Paladines.

Cámaras Legislativas

(Escribo especial para EL TIEMPO)
Octubre 17
CAMARA DE DIPUTADOS
(Segunda hora)
Aprobóse último acta.
Ministro del Interior recomienda a la Cámara que se de preferente atención al debate sobre la propuesta del muelle de Quayquil ó en su defecto que se indiquen los medios para llevarlo a efecto. Se resolvió constatarle que se tendría en cuenta en la discusión de los proyectos respectivos.
—Se aprobó en 3a. el que faculta al hospicio y hospital de San Lázaro para vender terrenos en "San Nicolás," "Pantones" y "Xaguanilla."
—Comisión especial que debe informar en las propuestas sobre muelle de Quayquil se acusa de informar en la presentada por la compañía nacional constructiva por no haberse adjuntado el plano respectivo y que el contrato celebrado ad referendum entre el Gobierno y Reimber es susceptible de modificaciones. Para que no sean lesionados intereses nacionales, presentó un proyecto que pasó á 2a. con algunas observaciones.
—Se aprobó la redacción del que autoriza á la Municipalidad de Quayquil gray los edificios de esa ciudad con un impuesto destinado á alumbrado público y uso de calles.
—Pasaron á 2º debate: el que faculta al Ejecutivo para reglamentar las casas de jergo en Quito y Guayaquil.
—El que gravaba con el uno por mil los predios rústicos de Babahoyo, Pueblovicio y Baba para la colocación del puente, hospital y casa de Gobierno de Babahoyo. El proyecto lo firman los honorables Coral, Icaza, Alcivar, Rivadeneira y Carrasco.
—Continúa debate sobre Ley de Aduanas, se discutió hasta el art. 67.
—Terminó sesión á las 5 p. m.
—Esta mañana hubo sesión ordinaria en la Cámara de Diputados.
—Tratóse de que por el alumbrado y asen de las calles de Quayquil se pague un suero por metro y que la Municipalidad haga el servicio de alumbrado en la población, en competencia con empresas particulares.
—El H. Villavicencio abogó por ese numento de impuestos, y los H. H. Coral, Andrade R., Estrada y Benítez, rebatieron los argumentos del H. Villavicencio.
—El H. Coral dijo que eran por demás los impuestos de asen de calles y alumbrado; pero se atenta contra la propiedad y contra la tranquilidad pública, porque el pueblo no había de soportar tan oneroso impuesto. Dijo, que un cuerpo respetable como el Municipio del Guaya no debe aceptar un rescipiente; que era un negocio cochino y desdoro para los señores Concejeros cantonales. Aparar de todo esfuerzo aboróse ese proyecto de ley.
—El asunto del día es la moción hecha por el H. Andrade Roberto, sobre que se oficie al Ministro de Justicia para que investigue acerca de la verdad de que varios Diputados han sido cohechados por Munfor para q' aprueben su contrato de ferrocarril de El Oro á Loja.
—El H. Coral dijo que la Cámara no podía hacer caso de rumores callejeros, sino faltar á su decoro y dignidad. Que en otros congresos la prensa de Quito y de Guayaquil ha hecho cargos concretos y las Cámaras y éstas resolvieron en todos esos casos conminar con el silencio, que entre los rumores callejeros y las sacreciones de los periódicos había distancia inmensa, y que no estaba por la moción.
—Leaño dijo que un hombre honrado debía descansar tranquilo, y despreciar todo aquello que sea rumor calumnioso.
—Andrade Roberto expresó q' el mismo Presidente de la República le había dicho q' un caballero le aseguraba tal cosa y que por honra de la Cámara pedía se apruebe la moción.
—Al ver el H. Coral que la mayoría iba á aprobar la moción una vez que se ha publicado el nombre del primer Magistrado de la Nación, pedía que se le pidiera informe al respecto; pues no se podía prescindir de tal formalidad sin que quedara en un punto dudoso que debe aclararse.
—La Cámara optó por la moción del H. Coral, aprobándose y ordenándose que se pisen los oficios respectivos.

PROYECTO DE LEY

QUE SE DISCUTEN ACTUALMENTE EN LAS CAMARAS DEL CONGRESO DE LA REPUBLICA DEL ECUADOR
CONSIDERANDO:
1º Que por la estrechez del edificio destinado para el departamento del Lázaro de esta Capital, no pueden ser debidamente atendidos los enfermos;
2º Que la mala situación del mencionado edificio, hace peligrosa la higiene pública;
3º Que es mucho más ventajosa la posición y comodidad del Lazareto de Cuenca, tanto por su clima, cuanto por el espacioso del edificio.
DECRETA:
Art. 1º Refundándose los dos lazaretos prescritos por el Decreto Legislativo de 1855, en uno solo, el cual se radicará en el Lazareto de Cuenca, hasta que el Ejecutivo pueda erigir un edificio adecuado para el efecto, en una de las islas del archipiélago de Colón.
Art. 2º Las municipalidades que según el artículo 1º del Decreto Legislativo de Agosto de 1892 contribuyen para el sostenimiento de los edificios contenidos en el Establecimiento de esta Capital, seguirán contribuyendo en la misma proporción para el sostenimiento del lazareto de Cuenca.
Art. 3º El Colector de los fondos del Hospicio de esta ciudad, remitirá al Lazareto de Cuenca una razón prolija de las cuentas concernientes á la cuota municipal indicada, á fin de que este último, bajo su responsabilidad, exija las pensiones que se tuvieren vencidas y siga percibiendo las subsecuentes.
Art. 4º Los Gobernadores de las provincias cuádrán, bajo la pena prescrita por el artículo 4º del Decreto de 1855, que los Concejeros Municipales campilan fielmente la remisión de las cuotas del 5º artículo del Decreto de 1892.
Art. 5º El Poder Ejecutivo nombrará la comisión que debe formar el Reglamento del Lazareto, el cual Reglamento que surta los efectos consiguientes deberá ser aprobado por el Ministerio de Beneficencia.
Quedan reformadas las disposiciones anteriores sobre la materia en todo lo que se opongan al presente decreto, y el Poder Ejecutivo, encargado de su cumplimiento.
Leídos S. Benítez T.—Octavio Díaz.—P. L. Navarro.—Hermán Arcego.—Melitón Ochoa.
EL CONGRESO DE LA REPUBLICA DEL ECUADOR
DECRETA:
Art. 1º Autorízase á la Municipalidad de Quito para que refortifique la calle que queda al lado Sur del Hipódromo que está construyéndose en el Bajío, para enajenar los lotes que quedaren sobrantes en ese mismo lado, é invierta su precio en obras públicas.
Art. 2º Autorízase de la misma manera que vendá los demás terrenos sobrantes al lado y al fondo de los caminos nacionales dentro del respectivo cantón para el mismo objeto que el artículo anterior.
Se tienen por terrenos sobrantes los que quedan después de tomar 14 metros de ancho para formación de carreteras.
Dijo: Jorge Zaldumbide.—P. L. Navarro.—Luis R. Pazmiño.—Federico Guillén.—Manuel M. Guerra.

SERVICIO TELEGRAFICO ESPECIAL PARA "EL TIEMPO"

(De nuestros Corresponsales)
Quito, Octubre 17.—El vice-consul ecuatoriano en (Kingston) A. Nteton, visita oficialmente al Ministro de Relaciones Exteriores que el Sr. Macdonald, ha obtenido permiso del gobierno de Jamaica para traer al Ecuador cincuenta mil trabajadores.
—"El Quituno" dando cuenta del meeting efectuado en Manabí en los días en que se temía una invasión por el Norte, dice que mientras haya virilidad y conciencia del deber en los pueblos, poco se debe temer de las gestiones revolucionarias de los casa y de los de aduana y que es digno de imitación el ejemplo de Manabí.
—Hay un remitido también que dice que con motivo de las próximas elecciones todos los liberales deben unirse y estrechar las filas al rededor del vice candidato, heros y martires y exponer con valor en el acierto de sus decisiones de cuarenta años de experiencia.
—En sesión de hoy los diputados Rivadeneira y Coral en discusión leyada na defendieron fábricas nacionales industriales.
—Suñeres de E. H. Henríquez.—Ofrecen á su numerosa clientela. Leche maldada de Hovis, considerada como el mejor alimento para los niños.
POR EL PARTIDO LIBERAL
Los dominadores de la actual situación política nos acusan de que no los dejamos acercar al voto bendito de la Patria, condenándonos á eterno ostracismo.
Si pudiéramos penetrar en el sagrado recinto de las Cámaras Legislativas seríamos los primeros, en abogar por los derechos d' pueblo á fin de que se extendiese una ley de amnistía amplia y generosa, digna de la idea liberal y el abricamiento los brazos en nombre del Gobierno, á los hijos prodigos, que tras larga ausencia quieren regresar al suelo de su Patria.
—¿Cuántos hermanos nuestros, hemos visto vertier lágrimas al solo recuerdo del dulce bendito en donde se agitan los dolores afectos del corazón, y empujan el alma fraticida, para conquistar el alma morir en la santa tierra.
—Pero quienes más hablan de la Patria son los que menos necesitan de ella.
—Esos eternos declamadores, que empujan el papel con sus lágrimas gozan de las comodidades de la existencia y olvidan los sinsabores en el garito ó el lupanar.
—Afectan actitudes trágicas de víctimas del liberalismo dominante en el suelo de Montalvo!
—Preguntados de donde vienen y os dirán señalando al Sur: pertenecemos á la estirpe de los Scirs, aun cuando revele desde luego, á mil leguas de la redonda su legítimo origen africano.
—Si Alfaro es un tirano porque no fusilase como el General Regalado á un traidor semejante á Jacinto Castro y le pone el ósculo de reconciliación á Lizarraburu, ¿quienes sus mismos partidarios insultaban Pedro el Cruel.
—Alfaro á los desoyados, que toman con las armas en las manos, á Sarasti, Escandón y Rivadeneira les perdonaría. Guarda corazón de madre y sin embargo Infante, Vargas Torres y varones como buenos con la cara al sol, por la idea libre y así saben al cadalso Irigoyen, Centeno y Otyo.
—En nuestro próximo artículo nos ocuparemos de los compromisos del conservatismo y de la manera en que los cumplió, desde la época nefasta en que debido á sus traiciones se organizó al Sur de Colombia como entidad república, debido á las turbas salvajes de Otamendi, cosacos que se hallaban á la orden del antiguo Barlero de Bares.
CRONICA LITERARIA
POESIA NACIONAL Y RELIGIOSA
[Continúa]
Así, cómo creó al cantor de la Saigese y la Buena Chanson en sus momentos de íntima exaltación mística, é él más desventurado que Byron y más desgraciado y vicioso que Edgar, Poe, quien siguiera todo el culto del amor, reemplazándose en Eleveer y otras composiciones? Si Pelávan y Villiers de Vile Alamo, entre los franceses, y Larraín, entre los españoles, según alguna vez despertaron un eco lejano en nuestra alma, é él veces el mismo Verlaine lo conoca, no es en virtud de la fuerza de la

SECCIÓN SINO EN MÉRITO DE LA BELLEZA DE LA FORMA

seducenos por un momento la suavidad de la música y la brillantez del colorido. Pero que lea el pueblo esas poesías, que las recite el púlpito los sacerdotes católicos y los clérigos piadosos las inclayan en libros de devoción, en los que tanta faja mística hay hacinada, y veremos si son comprendidas y apreciadas por el buen instinto popular, que nunca se engaña. ¿Y sabéis por qué exigimos esa prueba? Porque la poesía religiosa más que ninguna otra puede ser popular y vivir con el sentimiento y la creencia de las naciones.
—Es que para producir emoción, debe antes sentir la poeta, según la vírgia é imprerescible regla de Horacio: *Sive miter, dolendum est prius ipse tibi, et ningún asunto religioso debe ser pectivamente manejado como arma de combate ó como alarde de erudición y gala literaria, sino como afección y sentimiento; es decir, como palanca íntima y confidencia misteriosa, como propaganda de caridad y elevación moral, como alegría, himno y abnegación, como dolor de caridad y elevación moral, como himno a los Fortunate ni Prudentes, como a Gerón (6 quienes quiera que sea el autor de aquel poema admirable y tético llamado *La Imitación de Cristo*), ni Fray Luis de Granada, ni Santa Teresa ni Juan de la Cruz escribieron para alarde de literatura y poesía, sino para desahogar su propio sentimiento, en una especie de croquis místico o apenas explicable hoy que empujan históricos extrayos son poco menos que imposibles; de su alma consumida, decimos, en el fuego del amor divino, en la soledad de la oración, en la cataplasma del éxtasis. Por eso el poeta que ha vivido con *vida popular*, si así puede decirse, y vida robusta en el seno de la sociedad católica, cuando tantos dechados de literatura profana, infinitamente superiores, y más útiles en la labor edificadora de la humanidad, son olvidados por los iniciados y literatos de profesión, no podemos asegurar que en estos tiempos calamitosos para todas las religiones positivas, víctimas del análisis científico y del método experimental; hay Gersones y Santos Teresas, *Imitaciones de Cristo y Guías de pecadores*.
—No: la masa del análisis no ha abandonado todavía el paleoceno sino se sumerge para bien ó mal de los espíritus, —pues en su naufragio han venido naufragando corrientes de ideas filosóficas que día á día se apartan más del primitivo sencillero credo profesado por nuestros mayores.
—En los campos del arte, ni siquiera se ha producido la gran crisis, —aunque ellas han resonado altísimas, fuertes y simpáticas, respondiendo á un estado del alma humana en la presente centuria, y hallando eco en los corazones adoloridos y desengañados: sollozos y blasfemias quíricas, pero más verdaderos y positivos que los años atrás.
—Y así como Leopardi ha sido más grande que Manzoni, Baudelaire y Richippi más humanos que Lamartine y Chateaubriand, Musset más poeta que Voltaire, y Shelley más poderoso que todos, sin valer acaso tanto en el concepto puramente artístico. Esta victoria es la comprensión de las nuevas aspiraciones, el ansia del descubrimiento de la verdad que se revela contra lo que ya no le satisficé ni corresponde á los nuevos ideales en ese *mundo* desparejante que es la historia toda de la humanidad desde la tierra.
—Todo esto no implica ni sea gran adelanto, pero sí gran movimiento, y uno como odio á ídolos, instituciones y creencias enlodas ó en viseras de caer, odio ineficaz por ventura para edificar nada, pero poderoso como sarta y coque para que los años atrás, —aunque no se ha resuelto, sino que de la negación de su principio se ha ido á la afirmación del principio contrario. Cardeci por no cantar á Cristo contra el Diablo; el autor de las *Flores del mal* y el de las *Diáscoras* no son reos de un credo ilicito pues se contra Dico contra Cristo hasta aquí habíamos creído digno de reatención y respeto. Son las risotadas del antiguo Luciano, que, en presencia del derrumbamiento de uno y un sistema religioso, se burlan de los dioses y de los héroes y llama á Jesús los vivos y los muertos? ¿Quién sabe! Lo único que en nuestros oídos resuena es el toque á somatén: lo único que presumió, á lo menos en esta América española, la religión y la deo, en el trabajo, poco consolador para la fe del carbón, de las ligas de libre pensamiento, quienes creen que el libre pensamiento*

to y la masonería no son escuelas de independencia intelectual y amor al progreso...

Resultado, pues de todo lo dicho que, como a medida que la ciencia progresa...

De ahí es que tal poesía no exista sino en escasísima proporción y tan sólo como manjar destinado a paladares delicados...

Todo estos may pobre y muy contrahello. Los que, entronosotros, han aspirado a alguna cosa nueva...

Con semejantes elementos, se anuncia ningún astro nuevo en el firmamento del arte...

Sin embargo, no todo es paja del pesbre de Belén para regalo de rates religiosos...

En este punto y tratándose de poesías sudamericanas, ninguna, acaso, les ha dado pie a las poesías de los ecuatorianos...

Sin hablar del señor Ministro de Ibarra, que publicó un tomo de versos místicos de mérito muy desigual...

ecuatoriana nació y prosperó en Cuenca, desde los inolvidables Salados de Mayo...

Miguel Moreno, después de los ramos notorios Salados, cayó en amañeramiento. Alguien le dijo que era poeta popular...

Honorato Vázquez es el que hubiera dado la nota más alta, si no estuviese ahí su amigo y discípulo Remigio Crespo Toral...

Nicanor Aguilar tiene su último romance a María, que fue la revelación de un verdadero poeta...

El doctor José Matavelle dejó la huella de su doloroso anhelo en lo poco que él de los conocemos, es un que he leído en todo lo que ha tocado con más ó menos constancia y buena fe...

Sobre todo Remigio Crespo Toral con su poema, la primera composición poética religiosa del Parnaso ecuatoriano...

Sucesores de E. H. Henríquez—Ofrecen a sus sustratos civiltas. Poesías eclesiásticas y sus desvíos.

El Concejo Cantonal

El telegrama que publicamos en la sección respectiva, acusa muy poca seriedad en sus sujetamos a texto de él en la Cámara de Diputados...

Por lo mismo entendemos que solo se trata de facultar al Concejo para que reglamente ese servicio y aun busque la manera de mejorarlo...

De otro modo no se explicaría el buen sentido que debe predominar en la Cámara de Diputados.

Sucesores de E. H. Henríquez—Ofrecen a su numerosa clientela, Jabones finos de Colgate y Bapolito para plato.

INTERESES GENERALES

CANDIDATURA FRANCO

El "Comité Electoral Franquista" ha pasado hoy a los señores Gobernador de la Provincia é Intendente General de Policía, la siguiente circular:

Guayaquil, Octubre 17 de 1909. Sr. Gobernador de la Provincia.

El "Comité Electoral Franquista", en sesión de anoche, resolvió por unanimidad de votos, dejar constancia del resultado de la entrevista que celebró con ustedes ante Ud. y el señor Intendente General de Policía, en sus respectivas oficinas.

Esta constancia, no tiene otro objeto que el de que se pongan las cosas en su lugar, mediante la exactitud y veracidad de los hechos ocurridos.

Por queja ó denuncia de los señores don Ramón Irujo, doctor Francisco de P. Avilés Zú y don Manuel María Suárez...

Desde que de una manera libre y espontánea se han organizado los serapentes diariamente, no se ha dado el caso de que por parte de ellos se cometa el más pequeño desacato a persona alguna...

Los adelantos desacuorados que ayer nos ha informado Ud. que han ocurrido en las calles entre individuos de opositantes partidos en el pueblo, á la terminación de las fiestas patrias...

El incidente ocurrido últimamente en el Club Garista de la Concepción, no fué provocado, como falsas y calumniosas noticias aseguran...

Al vivar al candidato del pueblo, recibieron reprimendas é insultos de los pocos que se encontraban en el local...

¿Será éste motivo alguno para que se nos imputar responsabilidad y sobre todo para que se diga que nuestros partidarios impiden los trabajos del círculo que sostiene la oposición?

Desde que se exhibió en esta ciudad la candidatura del señor General Franco, el pueblo simpático declinó los por ella, trabajos nuestra norma de conducta...

Peró nada es todo lo que queda referido, ante la especie lanzada de que el Directorio de Franquistas, somos enemigos del Gobierno...

Ante tan infame intriga, el "Comité Electoral Franquista" por sí y en representación de todos los Centros Electorales de su dependencia...

Allí está el apoyo incondicional que ofrecemos al Gobierno cuando los acontecimientos del Norte lo exigen...

La circunstancia de que en ejercicio de un sagrado y perfecto derecho trabajamos por la exaltación de nuestras simpatías...

También falsa la aserción de que nuestros Clubs están armados, como alguien lo ha dicho y asegurado á la autoridad...

como lo hemos manifestado á la autoridad á fin de evitar estremos si merecimos en virtud del incondicional apoyo que le tenemos ofrecido.

Dejando en estos términos, por hoy, cumplido el encargo que hemos recibido del Comité Electoral Franquista...

José María Carbo, Presidente. José A. Castillo, Secretario.

CABLE

Guerra de Filipinas

Manila, 18.—El capitán Elliot con fuerzas del 4.º de infantería, aprovechando de la oscuridad de la noche...

Guerra de Filipinas

Manila, 18.—Anoche anunció el Ministro de la China en esta capital que han comenzado en Pekín las negociaciones de paz.

Guerra de Filipinas

Londres, 18.—Anoche anunció el Ministro de la China en esta capital que han comenzado en Pekín las negociaciones de paz.

El señor Avelino Cañadas ha presentado al Congreso una propuesta para construir un ferrocarril de Quito á Ibarra.

Guerra de Sud Africa

Londres, 18.—Un despacho de Lord Roberts fechado el 16 en Pretoria dice que el único incidente notable de los últimos días es la rendición de Huens Botu...

NOTICIAS.

Almitaque.

Jueves 18.—San Lucas, evangelista. Bombas de guardia.

Vapores de Depósito.

El "Bolívar" saldrá mañana para Babahoyo á las 7 y ½ a. m. El "Huáscar" saldrá mañana para Daule á las 8 y ½ a. m.

Leísmitra.

Pronto quedará terminada la reparación de la locomotora de la Aduana que se ha dado á componer...

Cantillo.

Mañana de dos á cuatro de la tarde funcionará el Juzgado Eleccionario en la Oficina del Sagrado.

Alfaro.

Se dice que el Coronel Medardo Alfaro reemplazará á su hermano el coronel José Luis, en la Gobernación de la Provincia de los Ríos.

Vapores para Machala.

Se hace ya muy necesario otro vapor que haga viajes para Machala y Santa Rosa, además del "Olmedo", pues éste no es suficiente...

Davalta.

Por carecer de los requisitos legales ha sido devuelta del Ministerio de Policía la solicitud presentada por los maestros Rómulo Vareles y Natividad N. Fuentes...

Corrié de Manabí.

Se va á regularizar en debida forma el servicio de correos de la Provincia de Manabí, de lo cual se alegrarán todas las personas manabitas residentes en esta ciudad.

Jubilado. El señor Ministro de Policía ha ofrecido á la Gobernación acordada el rechazo de la solicitud elevada por el señor Tomás Tauris...

Baja. Por haber solicitado se ha dado de baja del Regimiento de Caballería que hace la campaña en Quito...

Ultimo día. No nos referimos al último día de nuestra vida, sino de las inscripciones para los ciudadanos que sufragarán en las próximas elecciones de Concejeros Municipales.

Recursos. La autoridad política de la parroquia de Balao, ha solicitado de la Gobernación la manera de allegar recursos para el sostenimiento de los guarderías de Policía...

Vapor "Quito". El vapor "Quito" de la P. S. N. C. zarpará mañana de la tarde de Ibarra con rumbo á este puerto.

Janta de Estiada. Para mañana están citados los miembros de la Junta de Hacienda...

Manila. El Presidente del Club Franquista Bolívar, asegura ser falso el dato que publicó el "Grito"...

El "Grito" sin que la autoridad de Policía hubiera apelado á uno ó más Garistas, y que el caso es el siguiente: como pasaron estos por frente al Club Franquista, viviendo á García y dando muerte á Franco...

Va á Ferrocarril. El señor Aurelio Cañadas ha presentado al Congreso una propuesta para construir un ferrocarril de Quito á Ibarra.

La Guardia Nacional. El Sargento Mayor de ejército don Manuel M. Navas ha sido nombrado segundo jefe del Batallón N.º 83 de la Guardia Nacional.

Leasretá á Quito.

La corteza de mangle rojo está produciendo en aquel hospicio de claudicantes énticos resultados superiores á los de otros anteriores...

Mila travessera.

Muchachos vagos que, por ese espíritu de imitación de lo que ven, se han entregado á formar círculos electorales para terminar con pedradas entre ellos...

Parifa.

Bueno sería que los coches y varretas llevaran pegadas las tarifas de sus carreras y transportes á fin de evitar abusos de parte de quienes los dirigen...

Para que se satialga.

Los toros que lidiaron el domingo en la plaza respectiva son de lo mejor que ha podido conseguirse para que el público gozase satisfecho.

Nuestro reporter lo dice y Moyá debe confirmarlo.

Cuenca, Diciembre 18 de 1802. Señores Scott y Bowne, Nueva York.

Muy Señores Míos: Me es honroso manifestar á Uds. que he tenido ocasión de usar la Emulsión de Scott preparada en casa y he encontrado que es muy útil...

De Uds. muy Atto S. S. DOCTOR MANUEL C. PARÉN. El aceite de hígado de bacalao tiende á impedir la digestión. La Emulsión de Scott la ayuda.

Libreación

El Ministerio de Hacienda ha ordenado la liberación de derechos de venta de libros llevados a esta Aduana para el servicio de teléfonos del Gobierno en la Capital.

Estadutos

Al Ministerio de Interior han sido remitidos los estatutos del "Teatro Obrero" para su aprobación y reconocimiento de personalidad jurídica.

Si no las vieramos

Las cuatro calles que sirven, por decir lo así, de marco al nombre "Barrío Seminario" no están pavimentadas como deberían estarlo.

Tras largas días

Por fin después de tanto polvo, sofo y cansancio salieron ayer las carretas regadoras a refrescar algunas calles.

En Telcán

Ha fallecido en aquella población el sargento mayor don Olimpo Orjuela.

Por falta de fondos

Habiéndose terminado la cantidad de dinero que había para la refacción de los postes de esta ciudad, se ha paralizado de la obra.

Opala se dedica un esfuerzo para buscar recursos y continuar una obra tan necesaria para evitar incendios y como medida higiénica para la ciudad.

Promesa constitucional

Todavía no han prestado la respectiva promesa constitucional los señores Juan Benito Orellana y Alfredo Aubert para desempeñar el primer puesto de vista de la Aduana y el segundo la Comandancia del Resguardo.

Administrador de correos

El señor José Aurelio Castro, ha sido nombrado Administrador de Correos de San José de Chumbos.



JOYERIA Y RELOJERIA
CASA DE CAMBIO

Alhajas de oro, plata y esmalado fino. Relojes de pared, mesa, despertadores y balido desde \$ 2 y \$ 3. Artículos de fantasía, perfumería y novedades. Teléfonos, artículos eléctricos y literaria para gas acétilo. Carburo de calcio por libras. Instalación de timbres, pila "Leclanché" (no seca) alarme boteón y grampa \$ 10. Stereoscopos con 10 vistas. A \$ 2. Cilindros cañonales para fotografías a \$ 7. Doce. Pasta eléctrica para limpiar toda clase de metales a 3 reales caja grande. Silbatos para niños "Thone" A \$ 3. Aparatos para gases los brillantes y económica, con quemador, bomba de tubo, cámara e instrucción para usarla a \$ 4. Timbres de metal a 8 reales. Llaveros desde dos reales. Cajas de música, fotografías cilindros en caja paila y música y repuest a para los mismos fonógrafos.

Se compra oro, plata y Brillantes; se componen relojes por complicados que sean: relojes y cajas de música; se hacen instalaciones de relojes públicos, materiales para relojes. Se reciben obras de platería, joyería y grabados, trabajos a satisfacción del cliente. Precios moderados, buen trabajo y puntualidad en la entrega.

Calle de "Chinchina", entre los Sucesores de E. B. Henriques y Vignolo García y Nioci

C. L. HERZOG.

Setiembre 7-1 m.

CONSULTORIO MEDICO QUIRURGICO Y DIFENSARIO LEGAL

Del Dr. Juan Alberto Cortés García
Calle de la Municipalidad N° 144
Teléfono números 109 y 165
Consultas de 7 a 8 a. m. y de 2 a 4 a. m.
Abril 29.



Institución humanitaria

Antes del gran número de doctores distinguidos y de instituciones médicas que hay en los Estados Unidos, difícilmente se podrá encontrar entre ellos una persona ó una sociedad que haya hecho á la humanidad doliente tantos beneficios como la UNIVERSAL VITALINE CO. de HAINWOOD, IND.

Dada es una sociedad formada por varios médicos europeos que por espacio de muchos años se han consagrado especialmente al tratamiento de las enfermedades de los órganos sexuales y otras secretas. Como resultado de su larga práctica y vastos conocimientos en la materia, esta sociedad ha adoptado un sistema de tratamiento interno y externo que nunca deja de efectuar la curación ni aun en los casos más complicados y graves, en que el paciente ha tratado en vano por muchos años de recobrar la virilidad perdida.

LOS QUE PADECAN DE FALTA DE RIGOR, Impotencia, espermatorrea, encefalito de los órganos, desórdenes de los riñones ó de la vejiga, debilidad general, emulsiones inefectivas, varicocele ó otras consecuencias de excesos, deben consultar por correspondencia á esta sociedad, y ella dará un régimen que podrá seguir en su propio caso.

Para demostrar la gran utilidad de su tratamiento, ofrece enviar gratis á quienes la pidan una muestra de su eficaz remedio en un paquete cerrado y sellado que les llegará por correo certificado, y los interesados sólo necesitan mandar en cambio \$ 1.00 en sellos ó billetes de los Estados Unidos para pagar el costo del frasco.

UNA SOLA MUESTRA BASTARÁ PARA CONVENCERSE A CUALQUIER PACTO DE QUE SE PUEDE CURAR Y RECUPERAR.
La Correspondencia debe dirigirse á la UNIVERSAL VITALINE Co., Apartado 923. HAINWOOD, IND., E. U. A.

Alejandro Romo Leroux

ABOGADO.
Tiene el honor de ofrecer sus servicios profesionales.

Cuenta con agentes de garantíaizada honradez y actividad.

Se encarga de hacer por cuenta propia los gastos judiciales, según las condiciones de la defensa encomendada.

Y definde gratis á los pobres.
Su estudio y domicilio: "Clemente Ballaín" entre "Chimborazo" y "Escobedo", casa del señor Antonio Nieto, entreaguas. Teléfono 253.—Setiembre 5-3 m

Sorprendentes curaciones

ELIMINAR PARA LOS

Hago saber al público en general que me encuentro en esta simpática población, de haber abierto mi CONSULTORIO, para dedicarme como lo he hecho con admirable éxito, á las curaciones de las SIFILIS y de todas las enfermedades que provienen de la sangre y de otras causas.

La sociedad entera tiene conocimiento de que con el secreto maravilloso que poseo he curado á multitud de personas de todas las edades.

Así pues, sin charlatanismo ni frases pomposas retambantes, me ofrezco á prestar mis servicios por los módicos ó convencionales, á todas las personas que padecan de las enfermedades siguientes, en un término ó que no baje de:

15 AÑOS NI EXCEDA DE 30

Sifitis en todas sus acepciones, Clorosis, Anemia, Colera pálido, Raquitismo, Enfermedades de las mujeres, (mal de cintura), Reumatismo, Gota, Mal venéreo ó afecciones mercuriales y sífilíticas, como; chancro, bubones, gonorreas, escrófulas, (originas) y úlceras de todas clases, afección de la piel, como tumores, empujes y erupción herpética, inflamación de las articulaciones y dolores de las uñas, etc., etc.

Encaso publicar seificados de personas notables, porque repito, mi secreto para las curaciones, es sorprendente, siendo el específico que confecciono y empleo, de sustancia vegetal, á la vez, de buen sabor y en extremo benéfico.

Tengo abierto mi consultorio, de 8 á 9 de la mañana y de 2 á 5 de la tarde, siendo gratis las consultas á los pobres, quienes sólo pagarán las medicinas.

Pasaré á los domicilios que me designen. La medicina se despacha á donde la piden y para el clima que sea.

Calle de la Caridad, Intersección Colón y Sucre, casa en construcción, fijarse en el cuadro.

Guayaquil, Diciembre 6 de 1900.—1 m

LOS PURITANOS
SUCURSAL

Se fabrican los mejores Cigarreros y Cigarrillos de la República.

AGENCIA DE NEGOCIOS.
Cigarreros de toda clase y precios; Cigarrillos fe 4 \$ 05, pectorales, hebra y trigo. Documentos de Aduana, Estampillas, Papel sellado, Pagare, Venta de "El Tiempo", "La Nación", "El Grito del Pueblo", "El Diabólico", "El Sancho", "Paraná". Libro de plumillas; reparto de invitaciones, datos del interior y extranjero; se alquilan casas en Vera y Chile.

Compra y venta de Acciones y Cédulas.
- ATENCION ESPECIAL -
Al cambio de domicilio, entendido en la casa en dejar arreglada la nueva instalación y respondiendo por quebrantados y roturas.

Cambio de moneda; Préstamos de dinero, comisiones, consignaciones, tarjetas de bautismo, pedido de medallas, partes de matrimonio, Documentos de Letras.

AGENCIA DE "EL TIEMPO".
Agentes de "La Nación", Aduana y embarcaciones. Relojes, cortaplumas y tijeras, alfileres en general, joyería y un regular surtido de artículos para señoras.

General.—Calle de "Pedro Carbo", junto á la Agencia Panarera del señor Larreta. Agencia en Quito.—Lima.—Valparaiso.

Guayaquil, Octubre 15 de 1900.—1 m.

ESTRADA & CA.

ALEJANDRO VILLAMAR—Múnico—S E VENDE.—Una prensa Liberty con tipos para imprimir periódicos y otras. Dirigirse á Gómez Hnos.

O. Alexander & Co.

Reciben constantemente los más variados surtidos de mercaderías generales, importadas directamente de Europa y los EE. UU., á precios sin competencia.

El remedio infalible para hacer crecer el pelo (Edward Harley). Aceite encantado; específico para curar radicalmente el reumatismo. Sembrillas elegantes de seda.

Los afamados pianos de las fábricas Hardman, Rudolf Ibae & Dassel. Muebles de Viena, Taburetos para piano, etc., etc. Alhajas de oro, plata y doblé.

Relojes de bolsillo, pared y mesa. Camisetas, casinetes, camisetas, medias sombreros etc., etc., por mayor. Cinturones de seda, algodón y cuero, para señoras y hombres.

Carteras, billeteras, pañueleros, portamonedas, etc., etc., cuero de Rusia. Elegantes álbums, costureros y necesarios, para hombres y señoras. Gran variedad de marcos para retratos.

Juguetes de todas clases. Los más curiosos autómatas. Inagotable surtido de Perfumería Inglesa, Francesa y Americana. Polvos de Arros de todas clases.

Cubiertos, cucharones, trinchantes, juegos de café y té, los más finos y variados. Adornos de salón y mesa, para todos los gustos. Cuadros y pinturas, espejos de gres, comolas etc., etc.

Floras y hijas artificiales, medallas y tarjetas de bautizo y felicitaciones. Útiles para viaje. Cigarreros y cigarrillos habanos. Cajas de música. Acordeones, etc., etc. Gran surtido de lentes y anteojos.

Calle "Nueva de Ocañar" de "Chinchina".
Guayaquil, Mayo 16 de 1900.

62-1m

Hojalatería y Lampararía

—DE— ELEDORO P. LEON

Este antiguo y acreditado establecimiento se ha trasladado á la calle "Nueva de Octubre" primera cuadra, Núm. 14, casa de la señora Benites viuda de Sanistevan.

El establecimiento ha sido premiado en cinco concursos nacionales: 1880-1882-1887-1888 y últimamente con medalla de oro en la Exposición Nacional de la Filantropía.

Al restablecerse definitivamente en este nuevo local tan cómodo como central, ofrece á su clientela en particular y al público en general un completo surtido de artículos de su ramo especialmente importado de las mejores fábricas de Europa y Estados Unidos. La casa tiene vidrios de todos portes, y un empleado especial que los coloca á domicilio.

Al ser los negociantes en artículos de hojalatería por mayor, la casa les hace grandes rebajas y les facilita empaque gratis. Para mejor facilidad del comercio y de nuestra clientela, la casa tiene el teléfono Núm. 424 y un empleado especial para remitir á domicilio todo pedido que se le haga sin ningún recargo.

La manufactura del establecimiento cuya superioridad es notoria, no se vende por las calles y todo artículo lleva la marca de fábrica.

Vinos deslustrados y de uvas para manjares; acaba de recibir por el último vapor "Herodot".

Para gas —Liras y brazos últimos estilos. Para kerosein —Gran surtido de Lámparas y accesorios.

Lámparas metálicas contra incendios á su suceso cada una. NOTA.—Se necesitan operarios para obra fina y obra de percha y se pagan buenos salarios. Se paga también al diario según convenio.—Setiembre 11 3 m.

Alimento Sano y Puro.

¡Qué pan más agradable es éste! ¡Qué suave, qué ligero, qué grato al paladar!
En cambio ¡qué pesado, agrio, duro y repugnante es aquél otro! Y sin embargo, los mismos ingredientes se han usado en la fabricación de ambos; la diferencia está en que de los dos panaderos, uno supo hacer la combinación con arte, esmero y habilidad, y el otro, falto de experiencia, hizo una chambonada. Scott & Bowne poseen la habilidad, la maña inimitable de hacer la

Emulsión de Scott

de manera que resulte grata, pura y perfecta. Casi todos la pueden tomar, sin la menor repugnancia.

Otros han procurado hacer una Emulsión parecida, pero en vano, por no poseer ese arte. Tal vez usen los mismos ingredientes, pero no saben mezclarlos para que produzcan los mismos resultados.

Médicos y pacientes reconocen universalmente el valor inmenso del Aceite de Hígado de Bacalao desde hace más de un siglo. En la forma de una Emulsión grata y aceptable y combinado ingeniosamente con los Hipofosfatos, como se halla en la Emulsión de Scott, los enfermos tienen una medicamentación insuperable para reforzar la sangre y reconstituir el cuerpo desgastado del tiempo nió ó del adulto.

SCOTT & BOWNE, Quilbón, New York. De venta en las Boticas.

La importancia exigir la estigma del hombre con el bacalao á costear por haber conspiradores contra la salud pública que llenan con cualquier menaje los frascos vacíos de la legítima de Scott.

INTERESANTE PARA TODAS LAS MADRES Y PARA LAS COMADRONAS

Una joven casada de veinticinco años de edad fue acometida, a raíz de un alumbramiento que tuvo, de ataques violentos de eclampia. Llamado para asistirle el doctor Paul de Seydewitz empleó con la enferma toda clase de remedios, ocurriéndole al fin la idea de administrar dos cucharadas grandes de Jarabe de Follet. Inmediatamente después de la ingestión de este medicamento cesaron las convulsiones y no se presentaron más. Naturalmente que ante este resultado, la mejor recomendación que puede hacerse a toda mujer...

a punto de ser madre es tener a su disposición en estos casos un frasco de Jarabe de Follet como el medio más seguro, sencillo y económico de evitar las convulsiones y todos los accidentes nerviosos que pueden sobrevenir como consecuencia del parto, pues, en efecto, las mujeres a penas si sienten usando dicho medicamento los crueles dolores que tan frecuentemente acompañan a esa función natural del sexo. Basta con tomar dos ó tres cucharadas grandes en el momento de los grandes dolores. Las parteras harán bien de llevar siempre consigo un frasco, seguras de merecer el agradecimiento de la mujer á quien asisten. El uso del Jarabe de Follet á la dosis de una ó dos cucharadas operas en efecto suficiente para calmar en unos cuantos minutos los dolores más...

vivos ó locales, y, por tanto a la enferma un sueño natural y tranquilo que dura muchas horas. Cuando el enfermo se despertara no siente dolor de cabeza ni malestar de ningún género. Este Jarabe se conserva indefinidamente, su pureza es absoluta, y su empleo no causa el menor daño. Es sobeño para adormecer los dolores violentos de la sordera, y los sufrimientos atroces de los cólicos hepáticos y de las enfermedades del hígado ó de los riñones. Los dolores de muelas, aun los más violentos é intolerables, las más dolorosas neuralgias, los sufrimientos causados por las grandes quemaduras se calman casi instantáneamente. Si el dolor reaparece más tarde bastará tomar una nueva cucharada sopera de Jarabe para obtener...

sempre los mismos efectos. De este modo pueden tomarse tres cucharadas en el espacio de veinticuatro horas. Cada una de estas cucharadas procura cuando menos cinco ó seis horas de reposo, de bienestar ó de sueño. Por los niños se reemplazarán las cucharadas grandes por cucharadas de las de café, de las cuales se le podrán dar tres ó cuatro por día. Como quiera que el Jarabe de Follet tiene el gusto un poco acre convendrá tomar después de la dosis dos ó tres sorbos de agua pura ó azucarada. El Jarabe de Follet se encuentra en todas las farmacias. Para evitar todo error extíngase en la etiqueta el nombre de Follet.



Curación segura del ESTRÑIMIENTO por la CASCARINE LEPRINCE. Estrñimiento lenaz, Atonia del Intestino, Almorranas, Várices, Náuseas, Enfermedades del Hígado, Embarazo de Estómago, Dolores de Cabeza, Estrñimiento hacia la Frecia y la Lactancia. Depósito general: 24, rue Singer, PARIS. Envío GRATIS en Cuba y Haití, los países que están en el camino de la Paz. En GUAYAQUIL: J. PAYESE, en GUAYAQUIL.

El Gran Descubrimiento del Siglo ES EL ELIXIR GODINEAU único remedio (No palga a alguno) contra la Impotencia. Curación de los Anémicos, de los Extenuados, etc. REJUVENECIMIENTO Y PROLONGACIÓN DE LA VIDA. Administración del ELIXIR GODINEAU en PARIS, 7, rue Saint-Lazare. FOLLETO GRATUITO REMITIDO A QUIEN LO PIDA. En GUAYAQUIL: J. PAYESE y en las principales Farmacias.

VERDADERAS PILDORAS del Dr. BLAUD. Estas empujadas con el mayor éxito desde más de 40 años por la mayor parte de los Médicos Franceses y extranjeros para curar la ANEMIA, CLOROSIS (color verde pálido), y facilitar el Desarrollo de las jóvenes. El hecho de estar estas Pildoras insertadas en el nuevo Código Francés, y su eficacia reconocida por el Consejo de Higiene del Brasil, y su venta autorizada, nos dispensa de todo elogio. Examen del envase del frasco grande sobre cada Pildora para más detalle. DESCONFÍESE DE LAS IMITACIONES. Nota: - Las Verdaderas Pildoras del Dr. Bland no se venden más que en el Frasco y envase francés de 200 y 100 Pildoras, pero desde el 1º de marzo, PARIS, 8, rue PAYESE. - DEPÓSITOS EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS.

PILDORAS DIGESTIVAS DE PANCREATINA DE DEFRESNE. FARMACÉUTICO DE 1ª CLASE, PROVEEDOR DE LOS HOSPITALES DE PARIS. La Pancreatina, admitida en los hospitales de París, es el más poderoso digestivo que se conoce. Posee la propiedad de disolver y hacer asimilables no sólo las carnes que los cuerpos grasos, el pan, el almidón y las féculas. Es decir que los alimentos, sean los que fueren, pueden ser digeridos por la pancreatina sin el auxilio del estómago. Ora promueve la hidratación de los alimentos, de la aliteración a falta total del jugo cáustico, ora de la inflamación ó de ulceraciones del estómago ó del intestino á la Pildoras de Pancreatina de Defresne después de comer darán siempre los mejores resultados: los médicos las recetan contra las siguientes afecciones: Hastio para la comida, Anemia, Gastralgias, Males digestivos, Diarreas, Ulceraciones cancerosas, Vómitos, Disenteria, Enfermedades del hígado, Embarazo gástrico, Gastritis, Enflaquecimiento, Somnolencia después de comer y vómitos propios del embarazo en las mujeres. PANCREATINA DEFRESNE. Hipotecas - Préstamos - Documentos - Despachos de Aduana - Embarques seguros de Vida y Contra Incendios - Arreglo de títulos de propiedad - Balances - Informes comerciales. Sección especial para el despacho de Aduana y para el interior. Atención especial á los Agentes Viajeros.

VERDADERO COLLARES ROYER ELECTRO-MAGNETICOS CONTRA LAS CONVULSIONES Y para facilitar la Dentición de los Niños. Los Collares Royer son los únicos que preservan verdaderamente al Niño de las Convulsiones. Aquellos al mismo tiempo le Dentición. El Doctor BROCHARD, profesor de Agujas y de instrumentación de la medicina, en la Facultad de Medicina de París, resalta los verdaderos Collares Royer, dice lo siguiente, acerca de los COLLARES ROYER: 'Con el fin de contestar al gran número de preguntas que me han sido dirigidas, diré a mis lectores que pueden emplear con toda confianza el COLLAR ROYER, que está conocido en Francia como en los demás países desde más de 40 años, y que por su eficacia ha valido para curar las mandibulas una ligera excitación que no puede ser evidentemente sino muy saludable en el momento de la dentición para evitar los accidentes que se siguen.' COLLAR QUE CADA CASA DEBE TENER EN SU BOTICA DE FARMACIA Y LA FERIA: ROYER, Farmacia, 225, Rue St-Martin, PARIS. - Repetir en toda Farmacia.

¡OH GRANDE REMEDIO! Especifico de Clark INFALIBLE Para la curación de la Debilidad Nerviosa, Espermatórrica Impotencia, decaimiento prematuro, Enfermedades de la Vegiga ó de los Riñones y Debilidad de los Organos Genitales. Vigorizador de la vida ESTE ESPECIFICO curará sin cuando hayan fallado todos los demás Remedios y es el único medicamento que cura todos los casos como falta de vitalidad y enfermedad en los órganos genitales: obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y la del espíritu, comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar á estos casos. Se hallará de venta en todas las Droguerías y Boticas del mundo. DEPÓSITO: - Clark's Specific. Nbre. 17 1º año 36 140 East. 30 Street, Nueva York, E. U. A.

Vicente Gonzales Bazo, (ANTES GONZALES Y RIVAS) AGENTE COMISIONISTA. - GUAYAQUIL - OFICINA: Calle Pichincha, [casa de Dn. Aurelio Aspia] CABLE: - "ZALES." CORREO - Casilla 4. Compra y Venta de Acciones, Cédulas y toda clase de Valores Compra y venta de Fincas Urbanas y rústicas. Hipotecas - Préstamos - Documentos - Despachos de Aduana - Embarques seguros de Vida y Contra Incendios - Arreglo de títulos de propiedad - Balances - Informes comerciales. Sección especial para el despacho de Aduana y para el interior. Atención especial á los Agentes Viajeros.

MILAGEOS MODERNOS LOCAL DEL GRAN BAR CENTINENTAL. Función todas las noches desde las 8.30 p. m. a las 10.00. Transformaciones e ilusiones completas. Entrada \$0.50, con derecho á un boleto, valor de 0.0, que puede expenderse en la oficina del local. Octubre 16 de 1900 - 10 v.

Fotografía y pintura ESTABLECIDO EN EL AÑO 1865. Retratos de duración en imitación de Porcelana, Belleza sin igual y otros sistemas fotográficos. Calle de Horozco frente á la plaza de Montecristo. Horas de trabajo de 7 A 11 y de 1 A 6 Julio Bascinas. Fotografía y pintura. Setiembre 1-6 m 51

Liceo Rocafuerte DIRECTOR MANUEL M. VALVERDE FUNDADO EN 1857. Clase Preparatorias de 4 u manías de con valor de \$1.00. Alumnos (pañes), internos sin internados y externos. Métodos especiales en la enseñanza. Escuela de Artes y Oficios. Dirección: E. Ferrández (Ferre) - Apartado No 90 - Teléfono No 46. Calle "Nue. de Octubre" Nos. 220 222 y 224. Guayaquil, Julio 19 de 1900. 1 año - 60.

Se vende La casa de la señora Mercedes B. viuda de Juan A. y su familia en la Bar. de Aguilar. Para informes, sobre las condiciones de pago enterarse con el señor Juan Vallarino, apoderado de dicha S. hora Julio Bascinas. Guayaquil, Octubre 3 de 1900. - 1 m.

PASTELERIA Y DULCERIA "LA FLOR DE LIMA" Calle de "Boyard" y "Clemente Ballén" En este establecimiento encontrará el público un variado surtido de dulces, pastas, llenas para conites y bautizos; conites de varias clases, etc. También se presta todo pedido que se haga al establecimiento, como servicio de pastelería, etc. Junio 14 - 1 año - 2 Aurelio Orves.

Relojería y Joyería EN LA FERIA DE LOS BELLEROS LA FLOR DE GUAYAQUIL, FRENTE AL NO. 135. Participo al público en general que como pago en la cantidad de \$1.00, toda clase de relojes por se indicado que sean cajas de música, relojes, etc. etc. En este caso con materiales finísimos llegados en el último vapor, y herramentales de las más modernas. Precios fijos y en el mejor. Se compran relojes y joyas. Se hacen montes grammas al gusto del cliente. Antonio E. Oyarvide. Junio 1º 1 año. 82

"La Fuerza del Hombre y la Hermosura de la Mujer."

El Vigor del Cabello de Dr. Ayer conserva y hermosa el cabello, lo hace crecer y lo da fuerza y lustro. Cada y cuando se usa establece el color natural del cabello. Limpia el cuero cabelludo de toda carga, dando lugar a una de las causas principales de la calvicie. Mejora la circulación en la envoltura cranial é impide la caída del cabello. Cuando la sangre está empobrecida y acida y contiene impurezas, la eficacia del Vigor no es tan pronunciada. Debería seguirse en este caso un tratamiento de Zamparrilla del Dr. Ayer a lo posible con el empleo y aplicación del Vigor del Cabello, por cuyo medio se limpia la sangre, se fortalecen los nervios y la salud gana por todos conceptos.

Preparado por Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. S. A. CABLE: - Este servicio lo tomará de "La Nación". Imp. de "El Tiempo"